

Autres actions et partenariats de l'Alliance Champlain



Tous à vos **voiturettes**,
Que suivent les **cadettes**,
Jusqu'au grand **tertre de départ**.
Saisissez le jeu de **bâtons**,
Prenez bien votre **repère**,
Et d'un grand élan **arrière**,
Lancez fort le **coup en amont**.
L'oiselet, l'aigle, l'albatros
Vous guettent tout près de la **fosse**.

Les Québécois qui ont totalement francisé le vocabulaire du golf, l'ont démontré : on peut jouer au golf en français ! L'Alliance Champlain, en partenariat avec la ville de Dumbéa, a convié les golfeurs calédoniens à des tournois en français, en 2003 et 2004, dont la presse calédonienne s'est fait l'écho en citant in extenso le petit poème que l'Alliance Champlain avait rédigé pour la circonstance. **Pour en savoir plus : www.golfeur.qc.ca**



DES LIVRES POUR LE VANUATU

Régulièrement, l'Alliance Champlain, avec le concours du propriétaire d'un voilier et aussi des Forces Armées, fait parvenir aux établissements scolaires francophones du Vanuatu des milliers de livres en français. Grâce aux dons des services du Trésor, des ordinateurs ont pu également être acheminés.

Merci à Jean Kohen, sociétaire de l'Alliance Champlain, qui pilote ces opérations, dont la presse calédonienne rend abondamment compte.



Le français, obligatoire dans le commerce.

La loi de pays du 6 octobre 2004, dont l'application est entrée en vigueur le 27 janvier 2005 rend obligatoire la présentation en français des dénominations des produits, des notices d'emploi, des instructions de montage, des précautions d'emploi et des conditions de garantie. Pour les articles alimentaires, la composition des produits et les dates de péremption doivent, également, être en français.

Il appartient au premier responsable de la mise sur le marché, c'est à dire l'importateur, de s'assurer de la conformité de l'information en langue française ou d'en faire une traduction. Chaque intermédiaire jusqu'au consommateur final doit veiller à en assurer la diffusion. Les plaintes doivent être déposées auprès de l'association UFC Que Choisir dont il convient de souligner le partenariat avec notre association dans la mise en place de cette réglementation.